

# Istmo y Europa suspenden negociación

Ante las divergencias existentes en la negociación del acuerdo de asociación entre Centroamérica y la Unión Europea, los representantes de ambas regiones determinaron suspender la discusión.

“No podemos llegar a acuerdos, por lo cual no podemos continuar con esta ronda de negociación”, dijo anoche Rubén Morales, ministro guatemalteco de Economía a la cadena EFE.

El funcionario precisó que la suspensión de las negociaciones no significa “la ruptura del proceso” y aseguró que ambas partes decidieron continuar con este “más adelante”, luego de realizar “las consultas que sean necesarias”, sin precisar fechas. Aunque trascendió que podría ser el 18 de mayo en Madrid.

La ronda de negociación había arrancado ayer en Guatemala.

El paquete de cierre presentado por el Viejo Continente fue lo que produjo el distanciamiento ya que no fue del agrado del istmo y la alianza no se pudo concretar.

Ante esta situación, todavía es incierto el futuro de este acuerdo y si se logrará llegar a un consenso entre ambas regiones.

“Centroamérica no ha aceptado el paquete de cierre presentado por la Unión Europea, las conversaciones continuarán en fecha

futura”, dijo Marco Vinicio Ruiz, ministro de Comercio Exterior nacional.

Ambos bloques aún mantienen diferencias en reglas de origen para la industria textil centroamericana, acceso a mercados e indicaciones geográficas de los que consideran sus productos sensibles: arroz, azúcar, carne y banano, pero el tema en el que sus posiciones se encuentran más alejadas es el de los lácteos.

Europa pretende que Centroamérica abra sus mercados a unas 4.500 toneladas métricas de leche en polvo al año, mientras que la región solo acepta una cuota de 500 toneladas métricas, ya que considera que una presencia superior sería “competencia desleal” para su productores.

Ante este problema, los productores de leche guatemaltecos llevaron vacas frente a la sede de negociaciones como signo de protesta ante las exigencias de la UE.

Además del tema de los lácteos, en la mesa de negociación las partes también discuten sobre las reglas de origen y acceso al mercado europeo de productos sensibles de la región como azúcar, banano, el atún, textiles y carne bovina.

**Natasha Cambroneró y EFE**  
*ncambroneró@larepublica.net*